

# Nace una nueva Sociedad Científica de Enfermería

La sociedad SEFYCEX aboga por fomentar el progreso científico y la investigación en Enfermería

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

Un grupo de enfermeras cree que la mejor manera de fundamentar su trabajo es utilizando una metodología científica, dándole un impulso a lo que están haciendo diariamente con el respaldo de una sociedad científica.

La Atención Primaria de Salud, puerta de entrada al sistema sanitario y responsable de la continuidad de los cuidados, comenzó a potenciarse sobre el año 1984, iniciando una reforma como estrategia para conseguir salud para todos, ofreciendo así una alternativa al modelo tradicional de asistencia sanitaria.

Se sentaba así un precedente al recalcar que las actividades de enfermería comunitaria debían dirigirse a prestar cuidados de fomento, prevención, mantenimiento, recuperación, rehabilitación, reinserción y cuidados fuera del hospital. Todos estos cuidados deberían prestarse en el trabajo, en la escuela, en el barrio, en el centro de salud o en el hogar.

Ante esta situación, y para canalizar y apoyar la labor de la enfermería en Atención Primaria, nace la Sociedad de Enfermería Familiar y Comunitaria de Extremadura (SEFYCEX).

La responsabilidad de las enfermeras es prestar cuidados de calidad, dirigidos a fomentar la autonomía y el autocuidado; por ello, la Sociedad de Enfermería Familiar y Comunitaria quiere potenciar la utilización de la



Fátima Díaz Díaz, presidenta de la sociedad.

metodología enfermera en la práctica diaria, promover y participar en proyectos de investigación propios, orientados hacia la mejora de los cuidados, impulsar la educación para la Salud Grupal y la Participación Comunitaria, asumiéndolas y utilizándolas como herramientas para potenciar y mejorar el autocuidado.

Los fines de SEFYCEX, cuya presidenta es Fátima Díaz Diez, se centran en promover y fomentar el progreso científico y la investigación enfermera en el ámbito de la Atención Primaria, potenciar

la calidad de los cuidados enfermeros, establecer contactos con organismos y asociaciones involucrados en la Atención Primaria, proponer alternativas y colaborar con la Administración en todo lo relacionado con los fines de la Sociedad, colaborar con las escuelas universitarias, organismos e instituciones en la formación y desarrollo profesional.

Los interesados pueden contactar con la sociedad SEFYCEX a través del teléfono 661 892 079 o por correo electrónico sefycecx@hotmail.com

## Formación de facultativos

Programa de formación para el uso adecuado de medicamentos, de métodos diagnósticos y terapéuticos

TEXTO: ÁREA DE SALUD DE BADAJOZ

El 11 de diciembre de 2002 comenzó un programa formativo, que durará todo el año 2003, dirigido a médicos de familia y médicos especialistas en Medicina Interna, en el que se aborda el uso adecuado de medicamentos y recursos diagnósticos terapéuticos. El curso lo inauguró el gerente del Área de Salud de Badajoz, Martín Caballero Gómez. A su vez, participaron Galo Agustín Sánchez Robles, jefe de Servicio de Atención Farmacéutica de la Consejería de Sanidad y Consumo; José María Verge-

les Blanca, responsable de formación de la Gerencia de Área de Badajoz, y Remigio Cordero Torres, coordinador del programa de formación.

El programa está organizado por el Servicio de Medicina Interna del Hospital Provincial de Badajoz, con la colaboración del área de formación de la Gerencia del Área de Salud de Badajoz, tiene un total de 80 horas lectivas, en las que se abordan temas de capital importancia en la práctica clínica de los profesionales.

Lo novedoso del curso se centra en dos cuestiones: la metodología que se utiliza, ya que sigue los

principios de medicina basada en la evidencia, y, por otro lado, que es un curso que tiene vocación de área sanitaria, ya que participan activamente profesionales de ambos niveles asistenciales.

En cada tema, habrá dos facilitadores de las sesiones, un médico de familia y un especialista, que realizarán una búsqueda bibliográfica sobre el tema en cuestión. De los artículos localizados seleccionarán los 10 de mayor impacto. Estos serán remitidos previamente a los asistentes al curso, y en sesión se discutirán y se elaborarán unas recomendaciones basadas en la evidencia.

## CÁCERES

### Primera reunión de implantados cocleares

El pasado 15 de diciembre tuvo lugar la I Reunión de Implantados Cocleares en Cáceres, en la que participaron profesionales, pacientes y familiares, y contó con la activa colaboración de la doctora Lavilla, responsable de la realización de la técnica quirúrgica, que sirvió para que los 23 sordos extremeños, que han recuperado la audición gracias a esta técnica, y sus familiares, se conocieran e intercambiaran sensaciones y experiencias. La técnica empezó a practicarse en el Servicio de ORL del Hospital San Pedro de Alcántara en junio de 2000.

## DON BENITO-VVA

### Las obras del Centro de Salud de Herrera se agilizan

La Gerencia del Área de Salud Don Benito-Villanueva ha visitado el centro de salud de Herrera del Duque, en el que se había detectado cierto malestar por parte del equipo como consecuencia de las obras que se llevan a cabo para dar acogida a nuevos dispositivos, como la Unidad Medicalizada de Emergencias y el Servicio de Radiología. En dicha visita, la gerencia de área se comprometió a finalizar las obras con la mayor brevedad posible, para evitar así las molestias tanto a los usuarios como a los propios trabajadores del centro de salud.

## LEY DE SALUD DE EXTREMADURA

... "A que se les extienda certificación acreditativa de su estado de salud..."

## PLASENCIA

### Nueva planta para especialidades en el hospital

El día 8 de noviembre de 2002 se abrió la nueva planta de hospitalización para las especialidades de Urología, Otorrinolaringología y Oftalmología, tras cuatro meses de reformas. Esta remodelación forma parte del proceso de modernización del Hospital Virgen del Puerto, que pretende dotarle de las más modernas y confortables instalaciones y poder prestar así un mejor trato a los pacientes, tanto ingresados como ambulantes, al tiempo que se mejoran las condiciones de trabajo de los profesionales de este centro.

## GESTIÓN

### El SES diseña un catálogo único de material sanitario

El SES está trabajando para unificar las bases de datos de los distintos productos que se utilizan en materia sanitaria en las ocho áreas de salud de Extremadura.

Se pretende, con este proyecto, unificar los procesos de gestión de los servicios de suministros de los distintos centros integrados en el SES, que hasta ahora eran independientes, y lograr que todos compartan un lenguaje común. Uno de los objetivos principales que se persigue, es la mejora en la gestión de las compras de suministros.

## Coordinación entre niveles

Un grupo de profesionales trabaja en la coordinación entre niveles asistenciales

TEXTO: ÁREA DE SALUD DE BADAJOZ

Hace varios meses se ha constituido un grupo de profesionales con experiencia en coordinación entre niveles asistenciales, apoyados por la Gerencia del Área de Salud de Badajoz.

Estos profesionales pretenden potenciar la continuidad asistencial para los pacientes que habitualmente atienden. El trabajo del grupo se ha centrado en una primera fase en la elaboración de un documento donde se analizaba esta situación y se sentaban las bases para el desarrollo adecuado de esta re-

lación o coordinación.

Una vez establecidas las normas, existen diferentes grupos trabajando en la coordinación específica entre Atención Primaria y los servicios de Atención Especializada, por ejemplo Dermatología y Otorrinolaringología, entre otros.

Los trabajos no se centran exclusivamente en el ámbito asistencial, sino que se están apoyando en una de las líneas estratégicas del Servicio Extremeño de Salud y aprovechan la potencialidad de los desplazamientos de especialistas a los Centros de Salud.